
Новый корпус старейшей в столи-
це Боткинской больницы откроется
уже в середине будущего года. Об
этом заявил в субботу, 3 декабря, мэр
Москвы Юрий Лужков после рабоче-
го совещания на ее стройплощадке.

Тут откроются травматологическое
и хирургическое отделения, стацио-
нар на 800 коек и поликлиника, по
уровню оснащения не уступающие
знаменитому институту Склифосов-
ского. Также удалось решить еще
один важный для этой больницы воп-
рос: на месте прилегающих к ней
складов появятся два удобных заезда
с Хорошевки и Ленинградки, что поз-
волит сделать доставку больных мак-
симально быстрой.

Крупной автомобильной аварией
с человеческими жертвами нача-
лось в столице воскресенье, 4 дека-
бря. Случилось это на юго-востоке
примерно в 2 часа ночи.

Авария произошла на Волгоград-
ском проспекте. На покрытой голо-
ледом трассе столкнулись сразу че-
тыре иномарки. В результате столк-
новения два человека погибли на
месте, четверо с тяжелыми травма-
ми доставлены в больницы города.
Спасателям и врачам «Скорой по-
мощи» понадобилось немало труда
и времени, чтобы извлечь постра-
давших из разбитых автомобилей.

СУББОТА,3.12

ИНФОРМ
БЮРО

С ГОЛОЛЕДОМ
ШУТКИ ПЛОХИ

ПОНЕДЕЛЬНИК,5.12

Как сообщили «МС» во вторник,
6 декабря, в префектуре Юго-Вос-
точного административного округа
Москвы, в культурно-досуговом
центре Государственного универ-
ситета управления (метро «Выхи-
но», Рязанский проспект, 99) прой-
дет специализированная выставка
«Информационные технологии в
городском хозяйстве». Возглавля-
ет оргкомитет выставки первый за-
меститель мэра Москвы в прави-
тельстве Москвы, руководитель
Комплекса городского хозяйства
Петр Аксенов.

Выставка проводится в целях
развития и внедрения новых ин-
формационных технологий в го-
родское хозяйство Москвы. На
экспозиции будут представлены:
системы видеонаблюдения, совре-
менные электронные платежные
системы, оборудование и техноло-
гии для построения «умного до-
ма», системы управления техноло-
гическими процессами, современ-
ные цифровые услуги, вентиляция
и кондиционирование, охранная и
пожарная сигнализация.

Время работы выставки: 8 де-
кабря - с 10.00 до 18.00, 9 декаб-
ря - с 10.00 до 16.00. Вход сво-
бодный. 

«МС» - Интерфакс 
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«СВАЛКАМ - БОЙ!» ТЕПЕРЬ 

ЭТО НЕ ПРОСТО ЛОЗУНГ, 
А ЗАКОН, ЗА НАРУШЕНИЕ

КОТОРОГО ПРИДЕТСЯ ПЛАТИТЬ
факты и комментарии
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На востоке Москвы в понедель-
ник, 5 декабря, возник пожар на од-
ном из крупнейших промышленных
предприятий столицы – заводе элек-
тротранспортного оборудования.

Сигнал о возгорании на пред-
приятии, расположенном на
Электрозаводской улице, дом 21,
поступил в МЧС около 17 часов.
Огнем была охвачена производ-
ственно-складская пристройка на
площади около 150 квадратных
метров. Борьбу с огнем вели 20
пожарных расчетов. Примерно к
полуночи их усилия увенчались
полным успехом. К счастью,
обошлось без пострадавших.

ЗАВОД В ОГНЕ

-Возле моего балко-
на, на уровне чет-
вертого этажа, в

стену дома вмонтировали
фонарь, - объяснял Алек-
сандр Елизаров свою проб-
лему. – И свет от него уст-
ремлен прямо на мои окна.

Дом № 31, корп. 2 на
Севастопольском проспе-
кте находится в ведении
ДЕЗа района Котловка.
Директор Иван Вальков
согласился составить мне
компанию и прогуляться
до злополучного фонаря,
чтобы на месте разо-
браться в ситуации. Так-
же была приглашена Ира-
ида Шагина, исполни-
тельный директор ЗАО
«Гранд холдинг строй»,
отвечающая за освещен-
ность района.

Оказывается, не так дав-
но Ираиде Петровне было
поручено провести осве-
щение во все темные зако-
улки Котловки.

- А к этому дому особое
внимание, - пояснил Иван

Владимирович. – Мы полу-
чили заявление от стар-
шей по дому, которая на-
стаивала на освещении
темного проулка сбоку от
здания.

Фонарь, из-за которого
разгорелся сыр-бор, не
светил. А где находится вы-
ключатель, предназначен-
ный специально для него,
знал только дворник.

- Я же заранее предупре-
дила, что придет комиссия,
- нервно перебирала кноп-
ки сотового телефона на-
ша сопровождающая.

Но подоспевший уборщик
ситуацию не изменил. Вык-
лючатель не сработал.
Пришлось приглашать глав-
ного инженера, чтобы выяс-
нить причину поломки.

Не теряя времени, мы
решили обойти жильцов,
чтобы узнать, насколько
нужен уличный светильник.

- Он необходим, - в один
голос заявляли жители до-
ма, удивленные заботой
директора ДЕЗа.

- А я разве против? -
вздохнула жена Александ-
ра Елизарова, наблюдаю-
щая за нашими действия-
ми. – Но неужели его нель-
зя перевесить в другое ме-
сто? Представьте, что лам-
па мощностью 400 Ватт
еженощно освещает спаль-
ню. Естественно, что весь
удар приходится на нашу
квартиру. Чего другим-то
беспокоиться?

Выйдя на балкон постра-
давших, я ощутила себя,
словно в кабинете у стома-
толога. Стеклянный огром-
ный фонарь смотрел прямо
на меня. Казалось, что
можно дотронуться до него
рукой. Но продемонстриро-
вать сияние так и не уда-
лось. Подоспевший инже-
нер установил, что кабель
аккуратно перерезан на
первом этаже.

- Может быть, теперь вы
мне все-таки поверите? -
обратилась женщина к
Ираиде Шагиной. – Види-
мо, не только мне помеша-
ла такая яркость...

Но, как бы то ни было,
фонарь на следующий
день развернули, чтобы он
не беспокоил жильцов.
Странно, что ограничились
только этим. Ведь дирек-
тор ДЕЗа говорил мне, что
обязательно перевесит его
на крышу.

Будем ожидать следую-
щей жалобы?

Ольга ПЕТРУСЕВА

-Мы помним недавние возмутитель-
ные заявления господина Чубайса
о возможных отключениях от элек-

троэнергии столичных энергопотребителей в
том случае, если температура в городе в те-
чение трех дней будет находиться на уровне
–25 градусов, - отметил мэр Москвы Юрий
Лужков. – Тем большее значение приобрета-
ет документ, над которым мы сегодня рабо-
таем. 

Столица – крупнейший потребитель топ-
ливно-энергетических ресурсов, отметил в
своем выступлении руководитель Департа-
мента топливно-энергетического хозяйства
Москвы Всеволод Плешивцев. Вследствие
недальновидной политики, проводившейся в
последние годы руководством Мосэнерго и
РАО «ЕЭС», Москва из энергоизбыточного
города превратилась в энергодефицитный.
Вот почему внедрение энергосберегающих
технологий имеет столь большое значение.
К примеру, 12 процентов потребляемой в го-
роде энергии используется на освещение.
При этом новейшие методы энергосбереже-
ния позволяют снизить уровень энергопо-
требления на эти цели практически на треть. 

В столице действует целевая программа
по энергосбережению на 2004-2008 годы. А

вот правовая база в этой сфере деятельно-
сти пока явно не соответствует поставлен-
ным задачам. Федеральный закон по энерго-
сбережению  фактически оказался чисто де-
кларативным документом. Столичный зако-
нопроект предусматривает  появление ре-
ального правового механизма его реализа-
ции, значительное усиление энергоаудита,
централизацию ответственности за внедре-
ние энергосберегающих технологий, стиму-
лирование предприятий, переходящих на
энергосберегающие технологии и оборудо-
вание.

- Закон хорошо проработан, - отметил, за-
вершая обсуждение, Юрий Лужков. – Но, на
мой взгляд, в нем не хватает очень важной
составляющей. Городу необходимо четко
знать, как работают конкретные предпри-
ятия. Какие из них являются энергоэффек-
тивными, а какие – энергоизбыточными. Мы
обязаны в законе установить конкретные
нормы потребления энергии, благодаря ко-
торым сможем либо стимулировать радивых,
либо наказывать нерадивых. В противном
случае закон действовать не будет. 

Законопроект отправлен на доработку.
Владимир 

РАТМАНСКИЙ

Поправки, представлен-
ные к третьему чте-
нию, носят в основном

уточняющий и редакционный
характер. Так, определяется
понятие свалки – это несанк-
ционированные навалы отхо-
дов объемом более 10 куби-
ческих метров на площади
более 200 кв. м, навалы
меньших размеров именуют-
ся нахламлением.

Новыми штрафами допол-
нилась статья о правонару-
шениях в области обращения
с отходами. Так, за невыпол-
нение требований по раз-
дельному сбору мусора (на-
пример,  за складирование в
один контейнер алюминие-
вой и металлической банки,
полиэтиленовой тары разно-
го цвета или посуды из дру-
гого вида полимера) преду-
смотрен штраф для должно-
стных лиц - 200 МРОТ, для
юридических лиц - 1700
МРОТ.

Внесено дополнение и об
ответственности  за  наруше-
ния технологического регла-
мента процесса обращения с
отходами строительства и
сноса (штраф для должност-
ных лиц - 150 МРОТ, юриди-
ческих лиц -1000 МРОТ).

Ужесточается и контроль
за ввозом отходов на терри-
торию города. Так, запреще-
но везти то, что не является

вторичным материальным
ресурсом, то есть не может
быть переработано. Протоко-
лы за нарушения ввоза будут
составлять инспектора
ГИБДД.

Протоколы по остальным
нарушениям оформляют гос-
инспектора по охране приро-
ды, сотрудники экологиче-
ской милиции.

Ольга МАТВЕЕВА

ВСЕ ЧП 
ПОД КОНТРОЛЕМ
Очередное пятничное опера-
тивное совещание в Комплек-
се городского хозяйства вел
руководитель Департамента
ЖКХиБ Артур Кескинов.

Почти во всех отчетах служб комплекса
преобладал мажорный тон: работа
идет в заданном режиме, вопросов и

замечаний нет. Даже у контролирующих
служб – Мосжилинспекции и ОАТИ – нарека-
ний в этот раз было меньше обычного.

Вместе с тем на совещании озвучены и
обсуждены два факта, которые показывают
скрупулезность подхода служб комплекса к
любому ЧП, даже если масштаб происшест-
вия мал, а случай – редок.

Так, когда первый заместитель руководи-
теля Департамента ЖКХиБ Артем Цатуров
доложил о том, что 30 ноября в 11 часов по-
ступило сообщение о падении человека в
шахту лифта по адресу Пятницкое шоссе,
д. 25, корп. 1, подъезд 3 и что пострадавший
в тяжелом состоянии отправлен в Боткин-
скую больницу, эту информацию тут же до-
полнили представители ряда служб, кото-
рые так или иначе контролируют ситуацию.
Из их пояснений вырисовалась картина ЧП.
Молодые люди провожали приятеля в ар-
мию. Сели в лифт. Лифт застрял. Вызвали
мастера, который явился буквально через
15 минут, – это зафиксировано диспетчер-
ской службой. Пока мастер спешил к месту
аварии, граждане разжали створки лифта и
попытались выбраться. Первый, кому это
удалось сделать, спрыгнул на межэтажное
перекрытие, но не удержался и рухнул вниз.
Оставшихся двоих извлекли из лифта и дос-
тавили в отделение милиции, поскольку они,
как выразился один из докладчиков, «пере-
грелись от выпитого алкоголя». В том же со-
стоянии пребывал и угодивший в Боткин-
скую больницу их приятель.

Второй случай касается домов-новостро-
ек. Жильцы трех домов по адресу Петров-
ско-Разумовская аллея, д. 10, корп. 1, 2, 3,
пожаловались на отсутствие тепла в доме.
При выяснении оказалось, что дома эти
еще не сданы строительным комплексом в
эксплуатацию, не подключены к ЦТП, в них
не создано ТСЖ, но... заселены семнадца-
тью семьями. И хотя ответственность за это
ЧП полностью лежит на строительном ком-
плексе, коммунальщики не оставили за-
мерзающие семьи без тепла и света – обес-
печили подачу энергии в дома по времен-
ной схеме...

Что ж, можно констатировать: службы го-
родского хозяйства на прошлой неделе ра-
ботали четко, оперативно и, главное, с вни-
манием к жителям. Так бы и всегда...

Григорий ЛЯМИН

ФОНАРЬ 
РАЗДОРА

Сегодня никого не удивишь жалобой на плохую освещенность улиц. Но в ре-
дакцию «МС» позвонил читатель, в квартире которого наступили белые ночи.

По сообщению пресс-службы Департамента
природопользования и охраны окружающей
среды города Москвы, 30 ноября на заседа-
нии Московской городской думы принят в
третьем чтении Закон «Об отходах производ-
ства и потребления в городе Москве».

ЗА НАХЛАМЛЕНИЕ 
ОТВЕТИШЬ МРОТами
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ИНФОРМАЦИОННЫЕ
ТЕХНОЛОГИИ 
В ГОРОДСКОМ
ХОЗЯЙСТВЕ

ЗАКОН ПРОТИВ «КОНЦА СВЕТА»
Москвичи до сих пор с содроганием вспоминают майский «конец све-
та» - масштабные отключения электроэнергии в столице. Вот почему
особую важность приобрело обсуждение на состоявшемся 6 декабря
заседании московского правительства проекта городского закона
«Об энергосбережении в городе Москве».


